

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

EN ELCHE FUERA
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50 id. Trimestre, 2'50 pesetas
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Sin prestigio y moralidad

POLITICA LOCAL

Crear en un resultado adverso al que ha tenido la situación política local, es estar fuera de la realidad; pues concedores del procedimiento e instinto del funesto político jefe del partido Conservador nacional D. José Sánchez Guerra, por experiencia, teníamos que preveer las arbitrarias determinaciones del ministro que patrocina, nombrando alcaldes para los respectivos ayuntamientos por real orden.

En nuestro número anterior, describiendo sobre el mismo asunto, decíamos que nos inclinábamos, a creer en que sería un hecho, el nombramiento de alcalde de Elche por Real orden. Tal como opinábamos sucedió.

El día 1.º de abril, lo mismo en Elche como en casi toda España, el ministerio del nefasto Sánchez Guerra, infirió un grave agravio a los ayuntamientos, arrebatándole a estos, las facultades que les concede la vigente Ley municipal para constituirse por sí mismo.

En lo que a nuestra ciudad se refiere, el día 1.º de abril, fué otra vez ultrajada, escarnecida, atropellada, imponiéndole al frente de su Corporación para administrar sus intereses a D. Lorenzo Fenoll Serrano, hombre de poca escrupulosidad, sin prestigio y moralidad política que ha sido en contra de la voluntad del pueblo y de la mayoría del Concejo Municipal, nombrado por real orden, para el desempeño de alcalde-presidente de esta corporación, sin dignidad ni capacidad legal para ello.

Conocemos a fondo aun sin haber tenido este señor el gusto de ser lo que ahora, el carácter y la labor de un alcalde por R. O. pues este señor, como todos los que se cobijan en la sanguinaria bandera del denigrante partido conservador que dirige el peor político de Elche, D. Andrés Tarí Sánchez, no piensan, obran y responden por sí mismo, sino que como el inútil autómatas, se mueve, acciona, se agita, al impulso del ventrílocuo que cual D. Andrés Tarí

moviliza a todos sus lacayos y satellites.

En este sentido, si bien es verdad que el alcalde saliente era completamente inútil; instrumento servible en la inocencia, materia abonada, y hombre abnegado en ejecutar las maquiavélicas maniobras de su jefe, no menos facultades de esta baja naturaleza posee el presente alcalde por R. O. D. Lorenzo Fenoll Serrano, quien reúne otro agravante, consistiendo, en el engreimiento de su sabiduría ficticia y soñada, trayendo esto como consecuencia, el atropello, la arbitrariedad, contra los derechos ciudadanos y más que éstos, contra los propios que tienen los concejales que componen el concejo municipal.

Al tomar posesión de su cargo de alcalde por R. O. D. Lorenzo Fenoll Serrano, no notaremos transformación en la política local, y más en la que siempre siguió el jefe de este repugnante partido D. Andrés Tarí Sánchez.

En estas condiciones, la administración del pueblo será un descalabro, una vergüenza y un negocio para algunos vividores de la política profesional; mientras, nuestro ayuntamiento, quedará en ridículo ante los ayuntamientos que como norma siguen la administración y la justicia para todos.

La corporación ilicitana, otra vez administrada por un alcalde de R. O. completamente supeditado a perversidad de un jefe de pocos escrúpulos, seguirá atropellando los derechos constitucionales, atropellando la ciencia y la cultura; no pagando las atenciones a su dependencia, tal como sucedió hasta la fecha, no pagándole sus haberes a los médicos titulares, a los profesores de las Academias Municipales de Música y Pintura, los alquileres de dichas Academias, al veterinario como inspector de carnes y pescados, y así como también atropellando a los que no participan en la corrompida política conservadora, con un reparto municipal indigno, que solo se inspiró en el

beneficio de los amigos políticos de la situación política imperante.

Esta táctica y norma siempre preconizada por el partido que patrocina D. Andrés Tarí Sánchez, hízonos desplegar nuestra acción de lucha para combatir sus inmoralidades políticas. De aquí, que al tomar posesión del cargo de alcalde por real orden, D. Lorenzo Fenoll Serrano, por considerarlo sumamente peligroso para la administración del pueblo, y considerar también que dicha medida es, una arbitrariedad cometida contra las facultades que les conceden a los concejales la Vigente Ley municipal, la minoría socialista representada en el ayuntamiento por el amigo Juan Hernández y un servidor, nos opusimos, a la vez que hicimos la proposición de que el Concejo municipal, acordara mandar su protesta al Ministro de Gobernación, por el nombramiento de alcalde de Elche, por R. O.

El alcalde del ministro y no del pueblo, siguiendo la vieja norma de su jefe, no le dió la gana someter nuestra proposición a la deliberación de los concejales por que sabía ciertamente que triunfábamos en ella. Ante nuestra insistencia usando de nuestros derechos, este señor levantó la sesión con el fin de lograr lo que creemos será inútil.

De nuevo, se le hace a nuestro ayuntamiento un agravio y un atropello; mientras esto se desarrolla, el jefe del partido conservador D. Andrés Tarí Sánchez y su alcalde de R. O. D. Lorenzo Fenoll Serrano, despliegan su ridícula actuación sin prestigio y moralidad, facultades necesarias para merecer la confianza del pueblo.

H. Cañizares

Coplas sin gracia

La toma de Posesión

¿Que los jornales son bajos, después de largas, pesadas, tristes, crueles jornadas de trabajo...? Corazón no te inquietes, por que en cambio tienes Alcalde, nombrado por real orden, que ha tomado y a posesión

¿Que está clamando la Higiene en fábricas y talleres donde son, ¡pobres mujeres! víctimas de explotación? Esto es nada, comparado al buen gusto, olor, aroma de un discurso ante la toma de posesión

¿Que el pan no baja de precio ni la carne, ni el pescado? Pero en cambio, ¿no ha bajado en bastante proporción, la moralidad política, en esta ciudad hermosa ante la toma famosa de posesión?

Me tiene a mí sin cuidado (que lo diga no es en balde) que muden o no de alcalde, me inquieta más, con razón, que suban los alquileres, y nos róa la carcoma de aquella famosa toma de posesión.

Lo que es lástima, y muy grande, que dos libras de cebolla para nuestra humilde olla, nos cuesten un pesetón, y en Ayuntamiento sobren las cebollas, no es en broma, ¡se vió bien claro en la toma de posesión!

ELEYHEROS

Escenas municipales

Aunque nos cause pena, tenemos por obligación que presenciar las escenas municipales que originan los concejales del montón conservador.

En la sesión del ayuntamiento en el día 1.º de abril, pudimos escuchar grandes mentalidades. D. Antonio Rodríguez Giménez intentó hacer el discurso de despedida. ¡Pobre hombre, y cuánta pena nos daba verle despedirse del sillón presidencial lleno de ridiculeces y torpezas!

En él se vió el resentimiento que tenía con la maniobra de su jefe, el cual no teniendo en cuenta su especial papel de inocente perrito servicial y por consiguiente de alcalde, le despidió del mismo cargo y se lo entregó a otro que si algo tiene es de desahogado.

Al constituirse el Ayuntamiento, se destituyó del inmerecido cargo de teniente de alcalde, a la célebre Marta.

Con este pobre hombre pudimos presenciar el dolor que le ocasionó esta destitución; pues durante la sesión después de destituido, su cara parecía al conti-

TRABAJO

no relámpago, con las muecas que había continuamente. Este dolor, se lo ha producido, al pensar él, que desde hoy en adelante, no podrá mantenerse de la plaza, catando las frutas e intentando alguna vez catar a guna cabeza de pescado, cosa que no se determinaba a hacer algunas veces, por no salir con su trompa llena de escata.

El célebre semi tradicionalista Oliver, tuvo unas frases célebres, propias de una cabeza vejetariana como la suya. Dijo que quería que el ayuntamiento se constituyera por clases. ¡Caracoles! ¿Que quiere decir el casador de pólvora blanca? ¿Que se constituyera la corporación, en arreglo a la fortuna que poseen los concejales, títulos o inteligencias? Está fresco; lo mejor sería que todas esas clases de que habla este *pollito*, fueran ocupando sus puestos, haciendo un adoquínado sólido. Porque lo que es D. Diego vaya si es un adoquín sólido y de gran calibre.

Quedamos admirados por un momento en el *discurso* del Ratón de Sacristía. Cuando menos lo pasábamos, oímos: ¡Pido la palabra! El Sardinero: S. S. la tiene. — Que me traiga el ordenanza pa pel blanco para votar—dijo.

Quedamos admirados, pensando en el debut del célebre Jaime, quien nos hacía recordar los discursos de Pi y Margal, Calderón y Castelar. Nadie podía decir que no se ganó esta señor el fajín.

Aunque era difícil al lado de la frescura del Sardinero, pasar un rato ameno, lo pasamos, presenciando lo que nos otros ignerábamos todavía.

Durante la sesión pudimos darnos cuenta de que el perfumado tenía una calva más grande que la de San Pedro.

La labor de este antón toda se redujo a pasarse la mano por su ridícula calabaza, cosa que hacía después de meterse las manos en los bolsillos, donde creemos sacaba alguna esencia, algún perfume para su lisa *cabesita*.

Los demás concejales conservadores, los del montón, no hicieron nada, esperando al ventrílocuo para girar su *cabesita* en un sí o no.

La nota más sobresaliente, fué la de D. Lorenzo Fenoll Serrano, quien hizo un ridículo discurso de entrada como alcalde de Real orden.

Este señor para justificar que era un obrero, aunque *era* abogado, decía: «Yo me dedico trabajando en mi profesión, lo mismo que otros fundiendo hierros, otros trabajando en la agricultura y otros trabajando en el BANQUILLO».

Sabemos que el Sardinero al hablar del banquillo, quiso referirse a los alpargateros que conbreyen susias en su banco; pero que este señor no lo dijo porque su intención e instinto está en el banquillo de los acusados. ¡Vaya, y que no sabe *nuestro* alcalde hablar! Todas es-

tas escenas municipales, van desarrollándose teatralmente, con un verdadero éxito, debido al buen acierto de la Empresa Conservadora.

PEPITO EL SURDO

Sin vergüenza política y sin aguas para el pueblo

No nos extraña que el pueblo se encuentre sufriendo la gran escasez de agua para beber.

Este es un mal del que casi siempre hemos adolecido; nunca podemos presentar la abundancia de agua para el pueblo, y sino esto, la suficiente, la necesaria para el vecindario. Siempre hay fuentes que no poseen sus caños, sus grifos, ni dos gotas de agua. ¿Por qué sucede esto? En el depósito de agua que hay en Aspe, entra una cantidad más que suficiente para las necesidades de Elche, cuya cantidad sale del mismo depósito para este pueblo. Cuando se observa el agua por la cañería y por el pantano o cerca, resulta que no trae esta, ni la quinta parte de agua que sale del sitio mencionado. ¿Y por qué es esto? Sencillo. No debemos llamarle cañería a lo que nos conduce el agua hasta aquí; pues son simplemente viejas losas que se levantan en gran facilidad. Durante el trayecto que hay de allí hasta aquí, se desperdicia y se roba el agua; unas veces lo sabe quien debe saberlo y otras veces la ruptura lo origina. El caso es que mensualmente, arreglando la cañería, cuestale a nuestro Ayuntamiento 600, 700 y hasta cerca de 1000 pesetas, en materiales y personal arreglando los desperfectos de estas losas mal emparejadas. Podemos decir sin temor a equivocarnos, que si las autoridades, verdaderamente fueran representantes del pueblo, no sucedería lo que hasta aquí; pues con los dineros que mensualmente se gastan, bien podríamos tener una tubería de oro. ¿Por qué de una vez no se hace tubería de hierro? ¿No hay dinero, verdad? ¿Acaso no tiene el Ayuntamiento crédito en ninguna casa de banca o de Comercio?

Ya lo dijeron en una ocasión los concejales; que al Ayuntamiento no hay nadie que le preste cinco céntimos. Esto es culpa y responsabilidad de los que manejan los fondos municipales.

¿Qué hicisteis de los fondos municipales y de la moralidad política, que nadie se fía de vosotros como políticos?

Sabemos, que por mucho que insistamos en el asunto, no sacaremos nada en beneficio del pueblo. Vosotros continuáis gastando dinero mensualmente en material y personal *trabajando* en la cañería, y el pueblo, que pague lo que no puede averiguar.

Mientras, el mismo que muera de sed y de las angustias que le ocasionan.

¿Cuándo terminará esta injusticia? Hasta que el pueblo tenga una verdadera mayoría en el Municipio, para imponer la honradez y la moralidad política.

La esclavitud primitiva y la actual

Cuando leemos un libro que trate de los primitivos tiempos de la esclavitud por ejemplo «*Quo Wadia*» en cuyas páginas el autor relata de la manera más clara y concisa el estado de los esclavos y el despotismo de los «señores», sentimos en lo más recóndito de nuestro ser la compasión para los primeros y el odio implacable contra los que amparados por aquel régimen tiranizaban a sus semejantes.

El esclavo de aquella época era considerado como un ser mezquino, como una caballería, como cualquier animal; condenado a no poseer nada, ni tierras, ni riqueza, ni familia, él servía para todo, lo mismo tejía telas, cocinaba, trabajaba la tierra etc. y cuando cometía cualquier error que el «amo» consideraba como delito era castigado a trabajar en el molino que más bien que molino podía llamarse la cárcel.

Los prisioneros de guerra eran castigados a la esclavitud y vendidos en el mercado como se venden los comestibles.

Y para colmo de injusticias, cuando un esclavo huía, quería ser libre, el Estado prestaba su incondicional apoyo al señor a quien pertenecía el fugitivo, disponiendo sus soldados para la persecución.

Pero por mucho que los escritores de aquellos tiempos nos relaten en sus libros, no debe asombrarnos, por cuanto en los actuales momentos soportamos con tanta benevolencia las vicisitudes y calamidades producto del actual régimen que ya raya en cobardía.

No debemos impresionarnos de las torturas y sufrimientos de aquellos que vestían las sucias y andrajosas túnicas. ¿No ocurre lo propio en los momentos presentes?

Creo que la situación de los desheredados de la fortuna no ha mejorado. ¿Que ahora es permitido a los obreros formar un hogar, tener familia? La familia representa para el asalariado un peso más por cuanto no puede dar a sus hijos cuando son pequeños el pan que piden, la educación debida y los cuidados y atenciones que les corresponden.

Los obreros somos los que poseemos la verdadera riqueza nacional que son los brazos, el esfuerzo, el trabajo, en cambio, somos despreciados por aquellos que viven a costa nuestra.

No es esto lo más cruel y doloroso, lo que más nos destroza el alma es que después de ser usurpada gran parte de nuestro trabajo, aun hay obreros que no solamente no están en la Sociedad de su oficio sino que traicionan a los asociados cuando se declaran en huelga, porque reclaman una mejora en el salario, y son los que ejerciendo el papel del reptil, del animal dañino que se esconde entre la maleza para asegurar su presa, sirven a la causa de su explotador que disfruta de todo mientras ellos viven en completa miseria.

En los tiempos de Cicerón y Séneca cualquier padecimiento o enfermedad del esclavo era atendido con toda clase de

cuidados porque la muerte de uno de ellos constituía la pérdida de una cantidad del «dueño», en cambio todos los días estamos viendo morir infinidad de compañeros que ni siquiera se les presta la asistencia facultativa.

Continuamente estamos presenciando espantosas desgracias en las minas, en los talleres, en las obras en construcción, las cuales dejan lisiados o sin vida a obreros que en su mayoría son padres de familia y de todo esto ni siquiera se preocupan los causantes de tanta calamidad.

Si la explosión de grisú o un desprendimiento en una mina, ha imposibilitado para el trabajo a cierta cantidad de obreros, pues que pidan limosna y otros en su lugar.

Si los patronos declaran el Lockout a los obreros de sus fábricas, y los hijos de éstos mueren de hambre ¿que les importa? Con una confesión y unos cuantos duros para misas, están perdonados, su conciencia tranquila y dispuestos a entrar en el reino de los cielos cuando llegue la hora de su muerte.

Debemos pues, reconocer sin necesidad de aducir más razones, que nuestra vida, la de los esclavos del presente, no puede ser muy envidiable para aquellos hombres de la época de Epartaco. En cambio aún dicen muchos patronos que disfrutamos y gozamos mucho, siendo así que aún no hemos sacudido el yugo de la esclavitud.

RAMSAY

POR FIN

Las garantías constitucionales restablecidas

Tres años hemos estado los españoles, — los trabajadores, pues los comerciantes, industriales y todos los que viven a costa nuestra, ni les ha perjudicado en lo más mínimo, — con las garantías constitucionales suspendidas viviendo un régimen que aprovechaban los gobernantes para callar el clamor de los trabajadoras con medidas de terror, sembrando el pánico en las huestes proletarias para que estas se dispersaran y no fueran el ariete que con sus continuos golpes echaran abajo la fortaleza de los explotadores.

Pero al fin, y como de justicia, se han restablecido en toda España las garantías, con la protesta de las derechas reaccionarias, no obstante ser tan reaccionarios los que ocupan el poder como los primeros.

La clase obrera organizada ni un momento ha cesado en la campaña porque nuestra nación se colocara al mismo nivel de otros países y la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista, cuantas ocasiones han tenido para reclamar del Gobierno cesara tal estado de cosas, las han aprovechado.

Los diputados socialistas en el Congreso, han hecho una labor grande que ha pesado mucho y que ha servido para go-

TRABAJO

nos se dieran cuenta que no era posi-
governar de espaldas a la opinión y
no era estable ningún Gabinete que
llevara por lema el restablecimiento
de las garantías constitucionales. Mucho
se fijarse los obreros en este detalle:
mientras los socialistas laboraban
los trabajadores, los demás diputa-
se entretenían en fabricar leyes que
beneficiaran a compañías, Bancos y ni
mirada siquiera para los que con
votos les habían encumbrado.

Aprovechad estas lecciones y reaccio-
d los que sois refractarios a la política
odos juntos instiguemos a los que no
pocen ni superficialmente los beneficios
que la clase obrera tenga buena re-
sentación en los Municipios, en el Par-
mento, en las Diputaciones Provincia-
y en cuantos sitios se ventilen asuntos
e afecten a la burguesía y a la clase
rera.

Estad seguros obreros de todos matices
e si en España hubieramos centado
n cuarenta o cincuenta Diputados so-
lietas, no hubiéramos sido tan bárba-
mente tratados en esta cruzada que ha-
rado tres años y que en algunos sitios
rdura y de la que tan mal parados he-
os salido.

Pero al fin han sido oídas nuestras
ejas y reconociéndolas justas han sido
endidas. Alarguemos el paso y gana-
os el terreno perdido.

Costureros!

Tal vez, nunca hayais tenido ocasión
de propicia que la actual para conse-
uir alguna mejora.

Todos los fabricantes de alpargatas
necesitan operarios pues los que tienen
son insuficientes para poder producir la
cantidad de trabajo que necesitan para
satisfacer a sus clientes.

Todos aquellos patronos que cuando
terminó el pasado lecaut no os admitie-
ron en sus talleres y os despreciaron co-
mo a seres inservibles, ahora han tenido
que ir ellos mismos a vuestras propias
casas a mendigaros la construcción de
nuevas cuantas tareas.

Pero vosotros que cuando tenéis abun-
dancia de trabajo olvidais cuantas ca-
lidades os hayan hecho sufrir estos
días, cuando en otro tiempo, habéis ido sin
vacilar a sus talleres y hoy estais hacien-
do un esfuerzo que en gran manera os
perjudica, para sacarlos del apuro en
que se encuentran.

No es este el camino que debéis seguir.
Los hombres deben tener siempre pre-
sentes las acciones de los demás y bien
entendidos que seamos reconocidos con aque-
lla que bien se portaron con nosotros,
pero nunca con quienes nos hicieron pa-
sar toda clase de miseria y privacio-
nes.

Si todos tuviéramos presente los re-
cuerdos del pasado tal vez con suma fa-
cilidad podríamos impedir que en lo por-
venir se nos siguiera escarneciendo en
la forma en que lo hemos sido hasta hoy.
Hay que ser más hombres y tener más
confianza en la organización y sobre to-
do saber aprovechar las circunstancias.

Hoy tenemos una buena ocasión para
conseguir por lo menos una plantilla en
donde quede regularizado el trabajo y
sea la cortapisa para impedir a los pa-
tronos tanto abuso.

Esto parecerá a alguien una cosa im-
posible, pero si se da cuenta de la situa-
ción de la industria, no tendrá más re-
medio que darnos la razón.

Los costureros todos debéis examinar
vuestra situación y tomar una resolución
enérgica.

Ahora bien, si es que como alguien
dice, habéis perdido todo vuestro espiri-
tu de lucha y fé en la organización, se-
guid el camino que habéis emprendido y
seguramente obtendréis como resultado
perpetuar vuestra miseria y entregar
vuestro cuerpo a la terrible enfermedad
llamada tuberculosis.

Pero nosotros con franqueza os hemos
de decir que no podemos ni siquiera su-
poner que hayais cambiado de criterio
de una manera tan repentina; es más
tenemos la firme convicción de que tan
pronto la organización os llame para re-
vindicareis habéis de acudir todos y co-
mo un solo hombre lucharéis para conse-
guir algunas mejoras que alivien en algo
la pesada vida que sufrís.

Esta es nuestra creencia pero ¿estare-
mos equivocados? Pronto lo hemos de sa-
ber puesto que pronto hemos de llama-
ros para que luchéis.

Vuestro comportamiento será el que
decidirá vuestra suerte.

R. flexionad bien y no deis motivo a
que mañana os tengan que maldecir
vuestros propios hijos.

Impresiones cabildescas

La Redacción de este humilde sema-
nario, creyendo que los lectores del mis-
mo deben de estar al corriente de los
asuntos que se presenten a deliberación
en el Ayuntamiento, ha tenido la aten-
ción de nombrarme a mí delegado, para
que asista a las sesiones e informe de
cuanto ocurra en los cabildos. Yo, como
disciplinado, como soldado de las filas
socialistas, acato lo que se me ordena y
pongo todo cuanto esté de mi parte para
cumplir lo más estrictamente posible.

No voy a narrar todo cuanto en las
sesiones ocurra por cuanto esto me es
completamente difícil, debido a mi poca
práctica en estos asuntos.

Como ya digo en el título de este es-
crito, todo cuanto yo escriba serán sim-
ples impresiones, las cuales servirán pa-
ra poner de manifiesto las aptitudes de
los señores concejales y las gansadas de
los mismos. Hoy le toca a D. José María
Soler (a) «Perfumado», el cual ha tenido
una buena tarde.

Después de abierta la sesión por el se-
ñor Alcalde, leída el acta, expedientes
para obras públicas y el informe de la
comisión de ornato, se leen también las
cuentas del mes y el Alcalde da conoci-
miento de su gestión durante la semana,
la cual es aprobada.

Quando el Presidente creía que ya ha-
bía terminado la sesión y suena la cam-

panilla, Cañizares pide la palabra y ma-
nifiesta que hay un asunto pendiente el
cual consiste en que la minoría propuso
en la reunión anterior que el Ayunta-
miento remitiera un telegrama al Sr. Mi-
nistro de la Gobernación protestando del
nombramiento de Alcalde por R. O. cu-
ya proposición debe someterse a la apro-
bación o desaprobación.

El Sr. Alcalde dice que eso no lo pue-
de ejecutar porque es un desacato y pa-
ra demostrarlo lee unos artículos de la
Ley Municipal.

Hace uso de la palabra el compañero
Juan Hernández y dice que no se desa-
cata la Ley por que lo que se hace es
protestar de una cosa que se considera
ilegal.

Y aquí viene lo bueno, el Sr. Vinagre
que viste chaqueta obscura, pantalón de
rayadillo y zapatos betumados, pide la
palabra y dice entre otras cosas que los
Socialistas hablan de ilegalidad y son
concejales por un acto ilegal el cual es
el artículo 29. Admirado, extasiado y
hasta emocionado está el Sr. Serrano
que mira de hito en hito y con la boca
abierta al edil de los perfumes, que en
este momento cree que está interpretando
el papel del «Comendador» cuando entra
en el claustro de D.ª Lues y con voz re-
tumbante grita: «¿Dónde está ese traí-
dor?» Habla el amigo Hernández y des-
pués de refutar los argumentos del ex-
cómico dice: «el señor Soler hubiera
tenido que ser concejal por los votos no
hubiera sido y si quiere lo puede probar.
El Sr. Soler ha sido concejal porque un
hombre ha querido hacerlo. (Plancha a
la vinagreta) Interviene el Sr. Alonso
y dice que el verdadero responsable de
este incidente es el Alcalde por haber
permitido al Sr. Soler expresarse de la
forma agresiva como lo ha hecho.

El Alcalde reconoce su falta y dice
que ha sido por tolerancia con los seño-
res concejales y que de hoy en adelante
será más severo en la marcha de los de-
bates. Se pasa a otro asunto y Cañizares
propone que el Ayuntamiento acuerde
pagar la música para la fiesta que los
trabajadores celebran el día 1.º de Ma-
yo. Se acuerda pase al estudio de la
comisión de fiestas.

Hernández propone se construya una
fuente en el Barrio del Asilo para que
los vecinos no se vean prohibidos de una
de las cosas más preciadas cual es el
agua.

Se acuerda pasarlo al estudio de la
comisión competente.

Por último el Sr. Alonso y el compa-
ñero Hernández hablan sobre una escue-
la rural la cual se encuentra inactiva
por falta de local. Se entabla un peque-
ño debate y para finalizar, el Sr. Fluxá
lanza dos chillidos capaces de hacer reír
a los maceros por serios que estén y se
retira por la lateral izquierda con el ceño
fruncido y así como diciendo «he dicho
y no me la corto».

Y se levanta la sesión a la una y vein-
te minutos.

PETIT REPORTER

¿Dignidad?

Esta es la frase adecuada que podemos

preguntar al que por sus actos, nunca co-
noció la dignidad...

El personaje que hoy nos proponemos
sacar a escena, es el Perfumado, quien
con el desahogo que siempre le caracte-
rizó, trató de hablar en la última sesión de
la Corporación municipal de dignidad.

Ello fué que, combatiendo a nuestra mi-
noría por el hecho de que ésta protestaba
del nombramiento de alcalde por R. O. de-
cía: «¿Dónde está la dignidad de los se-
ñores socialistas, aceptando las elecciones
por el artículo 29?»

Está fresco el judío errante; pues todos
saben por qué se aplicó el artículo 29 en
Elche. Esto ya lo hemos dicho en diferen-
tes ocasiones y podemos decir con la fren-
te muy alta, que estamos completamente
enajenados de la aplicación de ese arbi-
trario artículo.

El Perfumado lo sabe también, pero a
él le era de mucha utilidad contando para
ello con la parcialidad del alcalde, el de-
butar en la sesión pasada, derramando su
bibilis contra los socialistas.

¿Dignidad? ¿De qué dignidad nos ha-
blaba el coquetudo Perfumado?

Nos conocemos demasiado, y sabemos
que el hombre que dice que nunca dió la
espalda a cosa que sabe que es lo que
dió—no tiene autoridad moral para hablar
de estas cosas; pues su carácter, sus ac-
tos y su poca deseada historia, le imposi-
ibilitan para que pronuncie lo que de ello
siempre careció.

El hombre figurín del sastre, ha pasado
por diferentes fases políticas. Nunca le
hicieron caso, para el valor que él creía
tener; pues ahora la única condición que
existe en este aventurero en política, es
el dinero que posee, por cierto muy mal
adquirido, con deshonrosos negocios, ha-
ciendo víctimas a sus amigos de industria.
Sus condiciones se caracterizan en la
hipocresía, con gran imitación a la des-
graciada mujer profesional que coquetea
por oficio, pues ese fué siempre su inten-
cionado trato.

Como político fué liberal de nombre
cuando le convino, no teniendo nociones
de política, porque nunca se albergó en
sus instintos esta hermosa facultad de ad-
ministrarse hasta por sí mismo.

Fuó político por el beneficio que de
ello pudo sacar como industrial. Para que
todos se den cuenta de la moralidad polí-
tica de este sujeto—que solo se preocupa
de llevar calcetines de seda, bien perfu-
mados, mirándose su mala y ridícula som-
bra cuando pasa por el sol—solo diremos
que, al amparo de la política, este aven-
turero político estaba estafando a la Ha-
cienda pública, ROBANDO, mejor dicho,
los intereses generales de todos. Esto pu-
do cesar un día, debido a las denuncias
que nosotros desde TRABAJO hicimos; pues
pagaba a la Hacienda pública en carácter
de vendedor de paquetería y mercería, y
no de vendedor al por mayor de artículos
para la construcción de la alpargata.

Aquí está reflejada la dignidad política
de este santón sin provecho. Ahora com-
pletamente beneficiada por la política Tar-
rinista, se hace conservador y D. Andrés
Tarf, lo hace concejal para que interpre-
te el Comendador en las sesiones del Mu-
nicipio.

Un hombre en estas condiciones y otras
que renunciamos a dar a conocer, es más
fresco que el mes de Enero.

Tipografía de José Aguiló, Elche

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :-: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :-: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Ceza, Mazarrón, Caravaça, Heilin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Venture número 1 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composuras para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

— Despacho: Plaza Mayor, 16 — Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALIGANTE)

Bar EL VAPOR

:-: DE :-:

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

Las Pastillas Dectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Comisiones y Representaciones

COMPRÁ Y VENDE por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado :-:

Soledad Martín Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en a calle de San Isidro, núm. 19.

Manuel Penalva Escobar

DOMICILIO { ABAD PONS, 18
Y EDUARDO DATO, 22
Teléfono número 87

Para los Agricultores

Sulfato de Amoniaco.—Nitrato de Sosa.—Sales de Potasa. Superfosfatos.

Abonos especiales, de composición química garantizada, para cada cultivo.

Análisis gratuito de la tierra

Depósito en **ELCHE**:

JOAQUÍN S. RABAZA
CALLE CASTELAR N.º 22

Pídanse precios y condiciones.

La Agrícola Segoviana

Exija V. nuestros **PURÉS** de LEGUMBRES

La Avena Maiz y la Crema de arroz son los alimentos más nutritivos y los postres más exquisitos.

Pida V la renombrada

MANZANILLA SEGOVIANA única de arena reconcentrada.

De venta en las principales tiendas de comestibles

Librería Agulló

Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias -

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—**ELCHE**